



**COMUNICADO de la DIOCESIS DE LA VERAPAZ**  
**“Acciones represivas no resuelven los problemas sociales”**

DIOCESIS DE LA VERAPAZ

1a. Av. 1-31, Zona 3  
Tel. 79521564 Fax: 79513080  
16001 Cobán, Alta Verapaz  
Guatemala, C. A.

1. El Obispo y el presbiterio de la Diócesis de la Verapaz, nos pronunciamos ante los lamentables hechos recientemente acontecidos en las comunidades q'eqchí de Monte Olivo, Semococh y Raxruhá entre el 14 y 16 de Agosto en la región del Río Dolores. Manifestamos nuestro dolor ante los niños y adultos que han perdido la vida y nuestra solidaridad y oración con sus familias y comunidades.
2. Estamos conscientes de que nuestra región vive momentos de dificultad por los hechos violentos y acontecimientos al margen de la ley que deben ser cuidadosamente investigados y los responsables de los mismos sometidos al proceso legal.
3. Conocemos la realidad de pobreza y marginación de las comunidades, y nos adherimos a sus demandas de respeto a la naturaleza y a sus tierras cuando se trata de implementar megaproyectos mineros o hidroeléctricos, demandas de atención para satisfacer sus necesidades básicas en salud, educación, vivienda, oportunidades de trabajo, etc.
4. Creemos que no es nunca con acciones represivas, como se pueden resolver los ingentes problemas sociales que viven estos pueblos. No es con “políticas de parches, que no solucionan la situación de pobreza, emigración forzada, racismo y exclusión” que se encontrarán soluciones, (CEG, mensaje de Abril 2013).
5. Nos permitimos instar al gobierno a considerar que: “El secular enfrentamiento, el odio y la violencia, son una realidad que se ubica en la misma raíz de nuestro pasado” “nuestra realidad actual no es más que el resultado de injusticias sociales acumuladas, fraguadas en esta secular historia de despojo y opresión” (CEG, carta “Urge la verdadera paz” Julio 1995. N°13.)
6. Instamos a los medios de comunicación a esforzarse por ser fieles a la verdad en la presentación de los hechos. Llamamos a los empresarios a tomar en consideración la situación de las comunidades, respetar las consultas y no propiciar la división en las mismas. Animamos a las comunidades cristianas, a los líderes sociales y a todas las personas de buena voluntad a no perder la calma, a no manipular, a buscar siempre la verdad y la justicia y la defensa de los derechos humanos.

+Rodolfo Valenzuela Núñez  
Obispo de la Diócesis de la Verapaz.



Cobán A.V. 26 de Agosto de 2014